



## PLAN DE NEGOCIOS DE PEMEX 2023-2027

MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ DIPUTADO FEDERAL Y PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA @MANUEL\_RDGN

## Por fin rompe la barrera de producción de petróleo de un millón 800 mil barriles diarios al situarse en mil 870 Mbd

Las proyecciones del Plan de Negocios de Petróleos Mexicanos, para transitar hacia la seguridad energética, presentado a mediados de diciembre del año pasado, cuyo horizonte de planeación abarca de 2023 a 2025, parten de una base muy sólida, al darse a conocer los datos de producción del 1 al 29 de enero de 2023, que por fin rompe la barrera de producción de petróleo de un millón 800 mil barriles (Mbd), al situarse en mil 870 Mbd.

Pero qué significa esta cifra, resultado principalmente de la entrada de la producción de los nuevos campos Quesqui y Tupilco, ubicados en los municipios tabasqueños de Huimanguillo y Comalcalco, respectivamente.

En primer lugar, la actual política energética enarbolada por el presidente de la República, Andrés Manuel López Óbrador, fincada en la seguridad v soberanía energética, logra una doble hazaña; primero, estabilizar la producción de crudo, que registró de 2006 a 2018 un desplome de 40 por ciento; y, sobre todo, rebasar la cifra de producción registrada en 2018, que fue de mil 833 Mbd; es decir se pasa de una etapa de contención y estabilización al inició de un repunte en enero de 2023 con mil 870 Mbd.

En segundo lugar, y no por ello menos importante, representa el cuarto año consecutivo de crecimiento de la producción nacional de petróleo, ya que en 2019 fue de un mil 701 (Mbd); en 2020 la producción se ubicó en mil 705 Mbd; para 2021 se alcanzaron mil 756 Mbd; en 2022 se situó en mil 785 Mbd; en diciembre de 2022 se lograron mil 817 Mbd; en enero de 2023, vuelve a romper la barrera de mil 800 Mbd para situarse en mil 870 Mbd.

En tercer lugar, este repunte es el resultado del desarrollo de nuevos campos que, al mes de enero del presente año, aportaron una producción de 510 mil barriles; con lo que se ha compensado la merma y declinación de la producción de los campos maduros.

El nuevo Plan de Negocios de Pemex, bajo una perspectiva para consolidar la ruta hacia un desempeño sostenible, contempla objetivos estratégicos en materia de explora-

> ción y producción que se traducen en la siguiente prospectiva clasificada en tres escenarios.

Tomando como piso la producción de 2022 con mil 828 Mbd, se espera para el año 2027 en el Escenario Base una producción de dos mil 460 Mbd; en el Escenario Alterno dos mil 853 Mbd; y para el mismo año de 2027 el

Escenario Mínimo proyecta un mil 977 Mbd.

En gas, teniendo como mismo punto de partida el año 2022 con una producción de cuatro mil 58 millones de pies cúbicos diarios (MMpcd).

En el Escenario Base se espera una producción para 2027 de cinco mil 255 MMpcd; el Escenario Alterno calcula sobre cinco mil 710 MMpcd; y el Escenario Mínimo, para 2027 proyecta cuatro mil 476 MMpcd.

Pero como lo advierte el documento de Petróleos Mexicanos, que contiene dichas proyecciones a futuro, estas pueden diferir como consecuencia de distintos factores exogenos. "Bajo una perspectiva para consolidar la ruta hacia un desempeño sostenible, contempla objetivos estratégicos en exploración y producción".